

## ふじみ野医師殺害あす1年

■ ふじみ野市発砲・立てこもり事件 2022年1月27日午後9時頃、渡辺宏被告(67)(殺人罪などで起訴)が母親の訪問診療を担当していた医療関係者7人を自宅に呼び出し、散弾銃を発砲。約11時間立てこもった。医師の鈴木純一さん(当時44歳)が撃たれて死亡したほか、同行の2人も重軽傷を負った。



事件現場となつたふじみ野市の民家（中央）（昨年1月25日）=本社へりから

在宅医療を担当していた医師が殺害された、ふじみ野市発砲・立てこもり事件から27日で1年がたつ。この間、県や同市は在宅医療や訪問介護などの従事者の安全確保に乗り出し、日本医師会も対策を公表した。ただ、現場からはいまも扱い手の安全に対する不安や、こなした仕事が破壊されるなどへの懸念の声が聞かれる。

（立原朱音、石井貴實）

事件で犠牲になつたのは、この地域の在宅医療で中心的な役割を果たした医師だった。医師のクリニックの患者約300人の大半は、事件後に改めて体制を整えたことで受診で来ているものの、医療や介護は慢性的な人手不足が課題だ。女性は「事件のせいで、在宅医療や訪問介護を担う人がさうに減るのではない

りがないを感じ、この仕事にやりがいを感じ、この仕事に行政などによる安全対策は緒に就いたばかりだ。しかし、ハラスメントを受けた経験から防犯アサーガが手放せない。かばんも肌身離さぬようだし、危険を感じたすぐ逃げられるようにしてくる。女性にとって、事件は人間ではないといふ。

事件で犠牲になつたのは、この地域の在宅医療で中心的な役割を果たした医師だった。医師のクリニックの患者約300人の大半は、事件後に改めて体制

を抱き、中高年や90歳代の高齢者の訪問介護を担当しているアマネジャーの女性（45）は、暴言を吐かれたり、「女性利用者に抱きつかれた」とある。

毎月訪ねる家は30軒以上。意図的に出されることがあるが、利用者の表情が明るくないといふことや

## 訪問診療や介護 官民で安全対策



「ウイ・キャン」（東京）の浜川博招社長（68）は、「脅威を一人の従事者に押しつけ、地域の医療機関で交代して対応するのも有効。従事者個人ではなく組織として対応するべきだ」と指摘し、トラブル防止のために「関係者間で密に情報共有する」が呼びかけている。

ケアマネジャーの女性は仕事を

「この「ウイ・キャン」（東京）の浜川博招社長（68）は、「脅威を一人の従事者に押しつけ、地域の医療機関で密に交代して対応するのも有効。従事者個人ではなく組織として対応するべきだ」と指摘し、トラブル防止のために「関係者間で密に情報共有する」が呼びかけている。

# 医療者の不安 今も

日本医師会は昨年7月、医療機関側などに望まれる対策を公表。安全確保への支援も警察庁に要請した。ハラスメント対応について医療機関の相談に乗つて